



**Mario Andrade Cervantes** La historia nos permite traer al presente la vida y obra del coronel Jesús Gómez Portugal, un ilustre agascalentense que merece todo nuestro reconocimiento y gratitud pues el 15 de enero de 1867, siendo gobernador de nuestro estado, inauguró la Escuela de Agricultura, estableciendo así la educación secundaria en la entidad, y creando el origen de lo que más tarde se convertiría en nuestra querida Universidad Autónoma de Aguascalientes. El recuerdo del coronel Jesús Gómez Portugal viene al presente porque esta semana se cumplieron 140 años de su aniversario luctuoso. Al conmemorar esta fecha, los universitarios queremos mantener viva su memoria y rendirle un merecido homenaje, gracias al gran legado que construyó para que los agascalentenses pudiéramos encontrar en la UAA a nuestra Alma Mater, no sólo en educación superior, sino también en investigación científica y en avance tecnológico, ya que es la cuna del conocimiento en nuestra entidad; el alma mater de muchos hombres y mujeres que le han dado gloria y honor a nuestro estado a lo largo de la historia de nuestra institución. Tal vez hace falta que se escriban más páginas sobre la vida de este hombre para entender cómo fue que supo encontrar en la tribulación de un pueblo, la fortaleza necesaria para hacer de la educación el principal motivo de desarrollo del estado, pues el mismo coronel, en su mensaje de inauguración de la Escuela de Agricultura, pidió a los nuevos alumnos que le dieran la satisfacción de escuchar sus discusiones científicas entre el estruendo del combate, y ante la difícil situación que se vivía en ese momento al enfrentar la división ideológica de los mexicanos y la invasión de las tropas francesas en el país. Sin duda hay que ser una persona muy generosa, y tener un alma invencible, para pensar en construir un gran legado en medio de la dificultad y la pobreza; para ver en la educación el faro de esperanza que dé forma a un destino que ha alcanzado a miles de agascalentenses, quienes trabajan incansablemente para darle continuidad a esta gran herencia que forjó el coronel Jesús Gómez Portugal para todos nosotros. Como retribución a sus invaluable acciones, los universitarios le hemos dado su nombre al edificio que vio nacer a la Escuela de Agricultura, y que es recinto de los órganos colegiados más importantes de nuestra institución como son el Honorable Consejo Universitario y la Honorable Junta de Gobierno. De esta manera, el edificio Jesús Gómez Portugal continúa siendo nuestra piedra angular, ya que además tiene múltiples significados para la comunidad universitaria y para todos los agascalentenses, no sólo por la historia que guarda entre sus muros y que cuenta más de 400 años de antigüedad, sino también por la gran riqueza arquitectónica que representa y por el importante patrimonio cultural que ahora resguarda. Por ello, el año pasado los universitarios trabajamos para fortalecer, ampliar y embellecer al edificio Jesús Gómez Portugal, con el propósito de conservar todo su esplendor, y en agradecimiento por ser el hombre que iluminó el destino de la educación superior en Aguascalientes.